

Etréchy 2008

SCRUTIN MUNICIPAL : LES LIMITES DE LA DEMOCRATIE

Les électrices et électeurs d'Etréchy ont été nombreux le 9 mars dernier à voter pour l'équipe «ETRECHY 2008 – ENSEMBLE ET SOLIDAIRES» : 1 474 voix se sont portées sur la liste conduite par Michel GLEYZE soit 49,82 % des suffrages exprimés.

Nous adressons un grand merci à tous ces habitants d'Etréchy qui aujourd'hui, malheureusement, se retrouvent représentés au Conseil municipal par 7 élus alors que la majorité sortante et reconduite en dispose de 22 sur les 29 que compte le Conseil municipal.

Une différence de 15 élus pour seulement 11 voix d'écart ! C'est là le résultat de notre logique institutionnelle qui a souhaité donner aux exécutifs locaux des majorités stables. Pour autant, en réduisant à la portion congrue la représentation de l'opposition, ce système est tombé dans l'excès et montre ses limites démocratiques. Comment demander à une opposition affaiblie à ce point de participer utilement au travail municipal ? C'est tout simplement mission impossible !

Une représentation strictement proportionnelle aurait d'autres inconvénients mais il est clair qu'une voie moyenne pourrait utilement être recherchée. Il faudra bien qu'un jour nos dirigeants au plan national se posent enfin la question de cette absence de véritables contre-pouvoirs dans les assemblées communales.

Quant à nos dirigeants locaux, bien loin de ces préoccupations, ils ont cru bon d'en rajouter en nous refusant d'être représentés à parité au Conseil communautaire (l'équivalent du Conseil municipal pour la Communauté de communes). Ils occuperont donc sans partage les 8 sièges de titulaires et 4 sièges de suppléants dont dispose la commune d'Etréchy. Faut-il y voir une simple maladresse, une occasion d'ouverture manquée ou une fermeture définitive ?

Une chose est sûre : l'idéal démocratique n'en sort pas grandi !